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ÂÒÎÐÍÈÊ, ÊÐÀÑÍÀß ÇÂÅÇÄÀÊÐÀÑÍÀß ÇÂÅÇÄÀ
Молодой специалист•

Арина КРУГЛЯК, учитель русского языка и литературы
Боковской школы // Фото автора


• В области

Актуально!•

Первый год пробует себя в
роли учителя и молодой специ-
алист Арина Кругляк. Она  учи-
тель русского языка и литерату-
ры Викуловской СОШ № 1 – от-
деление Боковская школа. Со-
всем юная девушка приехала
учить сельских ребятишек из
г. Петропавловска (республика
Казахстан). Недавно она окончи-
ла Белгородский государствен-
ный национальный исследова-
тельский институт, историко-фи-
лологический факультет.

Выпускница решила: начинать
педагогическую карьеру с горо-
да ей будет тяжело, поэтому ста-
ла искать работу в сельской ме-
стности. Так остановила свой
выбор на Боковской школе, куда
и трудоустроилась с началом
учебного года. По приезду Арине
Владимировне предоставили
жильё, дали классное руковод-
ство. И потекли рабочие будни…

Первые полгода работы, без
сомнения, самые трудные, во
всё только вникаешь. Начинаю-
щий педагог говорит: коллектив
учителей сразу принял её хоро-
шо, помогал методическими ре-
комендациями, и сейчас в любую
минуту она может обратиться и
получает поддержку. И пока де-
вушка в выбранной профессии не
разочаровалась.

– Моё призвание – учитель, это
дело всей моей жизни, – делит-
ся А.В. Кругляк. – Я сама выбра-
ла Боковскую школу, потому что
хотелось начать, как говорится,
с меньшего. Здесь и коллектив
проще, и дети. А в городе, кто зна-
ет, как бы меня ученики приня-
ли? Поначалу волновалась, ведь
одной подготовки к уроку не дос-
таточно. Бывает, дети задают
вопросы, на которые нет заготов-
ленного ответа. Поэтому нужно
быть всегда «в теме». Я посто-
янно занимаюсь самоанализом,
думаю, как улучшить себя в про-
фессиональном плане. Очень

           ПУСТЬ ВСЁ СЛОЖИТСЯ!
С началом нового учебного года в образовательных учрежде-

ниях района появляются и новые молодые кадры – начинаю-
щие педагоги. Для них этот первый год особенный, ведь они толь-
ко входят в выбранную профессию – уже не просто как студен-
ты, проходящие  практику, а как специалисты, знающие своё дело.
На начальной стадии педагогической деятельности и происхо-
дит их становление как учителей. От того, как проходит этот пери-
од, зависит дальнейший выбор: следовать по этому пути или ис-
кать другой.

рада, что удалось найти общий
язык с ребятами. На уроке у нас
естественные отношения «учи-
тель-ученик», а на перемене уже
другой формат – беседы, шутки.
Главное – приходить на урок с
хорошим настроением, а все
проблемы оставлять за дверью,
тогда всё должно получиться.

Скучать в селе городской жи-
тельнице не приходится – гово-
рит, даже не замечает, как про-
летают дни. Потому что после
проведённых уроков школьная
жизнь учителей, как известно, не
заканчивается. Дома ждут про-
верки многочисленные учени-
ческие тетрадки, а ещё нужно
подготовиться к следующим за-
нятиям. Молодой специалист
Арина Владимировна считает,
что пока для неё превыше все-
го работа. Она погрузилась в
неё полностью, осваивает лю-
бимую профессию, занимается
самообразованием, чтобы до-
стичь успехов. В этом боковс-
ким школьникам повезло, ведь
учит их увлечённый своей про-
фессией человек. И коллектив
этого образовательного учреж-
дения уверен: в педагогике Ари-
на Владимировна человек не
случайный.

– Если Арина и в дальнейшем
продолжит работать с таким же
рвением – из неё получится хо-
роший учитель, – говорит за-
ведующая отделением А.В. Ни-
колаева. – Она очень ответ-
ственная, уже пробует вести
открытые уроки, старательно
готовится к итоговой аттеста-
ции девятиклассников – сама
учится и детей учит. Так дер-
жать и дальше!

И нам остаётся только поже-
лать молодому педагогу удачи, и
чтобы выбранная профессия,
одна из самых нужных в мире,
не потеряла для неё очарова-
ния!

Анна НАУМОВА

Всего ДРСУ-5 Викуловско-
го района содержит 710 км
автомобильных дорог: 410 –
регионального значения, 300
– муниципального. Обслужи-
ваются все сельские поселе-
ния, входящие в состав рай-
она, мосты (всего 34 объек-
та, общая протяжённость ко-
торых 1 392 м). В комплекс
работ по зимнему содержа-
нию входят снегоочистка ав-
томобильных дорог, распре-
деление противогололёдных
материалов для борьбы с
зимней скользкостью. Очи-
щаются автопавильоны, тро-
туары, дорожные знаки, ба-
рьерные ограждения, на-
правляющие устройства.

– При необходимости мы
работаем в круглосуточном

Работы ведутся круглосуточно
Зима – напряжённое время для работников дорож-

ного хозяйства. Это непрерывный цикл по очистке,
обработке дорожного покрытия. Снегопады, мете-
ли и прочие погодные явления не дают расслаб-
ляться водителям снегоуборочных машин.

режиме, — говорит замести-
тель директора ДРСУ-5 АО
«ТОДЭП» А.С. САГАНОВИЧ.
– Ещё с осени у нас сфор-
мированы звенья, за каждым
закреплена снегоочиститель-
ная техника в количестве 36
единиц. Организовано круг-
лосуточное дежурство ответ-
ственных лиц. Проводится
патрулирование, осмотр до-
рог. Заготовлено необходи-
мое количество противоголо-
лёдных материалов. На се-
годняшний день уже истра-
чено 2 000 тонн песко-соля-
ной смеси. Используем её
для того, чтобы на дорогах
не образовывались гололёд
и снежный накат.

В редакцию поступали воп-
росы на тему своевремен-

ной очистки дорог от этого
противогололёдного матери-
ала. А.С. Саганович пояс-
нил, что техника убирает на-
несённую смесь в течение 6
часов. Смесь должна  рас-
топить снежный накат, обра-
зовавшийся на дороге, –
только после этого подлежит
уборке. Нарушений в сроках
её удаления выявлено не
было.

– Конечно, мы не можем
провести снегоочистку на
всех улицах одновременно,
и население должно отно-
ситься к этому с понимани-
ем. Но за каждым звеном
закреплён свой участок, где
и трудятся наши рабочие.
Техники достаточно, и в каж-
дое направление района
снегоуборочные машины
выходят в одно время, —
пояснил заместитель дирек-
тора ДРСУ-5 АО «ТОДЭП».

Анна НАУМОВА

Уважаемые
викуловчане!

Напоминаем, что во всех
почтовых отделениях для
тех, кто забыл выписать
районную газету «Красная
звезда», продолжается
подписка на  1-е полуго-
дие 2019 года, которую
можно выписать до 25
числа каждого месяца.
Стоимость на 1 месяц  со-
ставляет 99 руб. 70 коп.

Спешите на почту!
Оставайтесь с нами!

    ПОДПИСКА – 2019

Система
обращения

с отходами –
решение
принято

На днях губернатор области
А. В. Моор на своих страницах
в соцсетях разместил видение
вопроса оплаты утилизации
твёрдых коммунальных отхо-
дов. Ознакомиться подробно с
ним можно, пройдя по ссылке
в Интернете https://vk.com/
@aleksandr__moor-sistema-
obrascheniya-s-othodami-
reshenie-prinyato.

Выдержки из публикации.
«Все изменения в системе об-
ращения с отходами проводят-
ся, чтобы защитить нашу окру-
жающую среду. Проблема не-
санкционированных свалок ста-
новится острее с каждым годом.
...Принципиальный вопрос – ра-
зобраться, кто сколько на са-
мом деле образует отходов. По-
этому в течение года проводи-
лось исследование,.. специали-
зированные бригады взвешива-
ли фактически накопленный
мусор… Работа велась на тер-
ритории всей области.

…Опытным путём мы устано-
вили, сколько мусора фактичес-
ки образует каждая категория
потребителей. Нам известно,
сколько стоит экологичная ути-
лизация отходов. Встаёт вопрос,
как справедливо распределить
эти затраты на каждого из нас.
Это вопрос, который вызвал
больше всего споров. Изначаль-
но мы предлагали плату из рас-
чёта за квадратный метр. Эта
система была выгоднее тем, у
кого на одного члена семьи при-
ходится небольшое количество
площади. Однако большинство
тюменцев считает, что справед-
ливее платить за человека, а не
за квадратные метры. Это под-
твердили представители раз-
личных инициативных групп, де-
путаты и результаты опроса, ко-
торый я проводил в социальных
сетях. Поэтому сегодня по мое-
му поручению департамент та-
рифной и ценовой политики Тю-
менской области внёс измене-
ния в систему оплаты: расчёт
будет производиться не с квад-
ратного метра, а с человека.
Платёж для жителей многоквар-
тирных домов составит 139,06
рубля, для индивидуальных жи-
лых – 119,24 рубля с человека в
месяц.

Расчёт с квадратного метра
был выгоден большим семьям.
При новой системе оплаты
именно на эту категорию в пер-
вую очередь нужно ориентиро-
вать нашу систему социальной
помощи. Я внёс в Тюменскую
областную Думу проект закона
о поддержке многодетных се-
мей, у которых доход на каждо-
го члена семьи ниже прожиточ-
ного минимума. Эта мера даст
право на ежемесячную ком-
пенсацию 100% платы за вывоз
отходов на каждого ребёнка.
Обратился к областным депу-
татам с просьбой принять
этот закон на ближайшем за-
седании Думы – 7 февраля и
распространить его действие с
1 января этого года».
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• Соцопрос

• К 95-летию Викуловского района

• Юбилеи. Юбиляры

 Представители администрации района поздравляют с юби-
леем Марию Максимовну ЕЛАНЦЕВУ  // фото Татьяны СУХОВОЙ

•  В отрасли АПК

Приятно отметить, что сельскохозяйственные предприятия при-
обретают новую технику, несмотря на то, что цены на зерно в про-
шлом году упали, а на ГСМ выросли.Так, в 2018 году к началу весен-
не-полевых работ общество с ограниченной ответственностью «Ра-
диус-агро»  приобрело через Тюменскую агропромышленную ли-
зинговую компанию посевной комплекс отечественного производ-
ства «Кузбасс-Т» шириной захвата 9,7 м и бункером 10 м куб.

ООО АК «Викуловский» в 2018 году  провело реконструкцию зер-
носушильного оборудования. Вместо устаревшей зерносушилки
ВИСХОМ смонтировали зерноочистительное оборудование  и за-
пустили семенную линию, а также приобрели и смонтировали бо-
лее производительную новую  сушилку   нижегородского производ-
ства  мощностью 20 тонн в час СГ-20.

К началу уборочных  работ  индивидуальный предприниматель,
глава крестьянского хозяйства, Аскаров Рустам Мухтарович приоб-
рёл через Тюменскую агропромышленную лизинговую компанию
зерноуборочный комбайн отечественного производства «РСМ-101
«Вектор -410».

С 2013 года в Российской Федерации действует постановление
Правительства Российской Федерации от 27.12.2012 г. № 1432
«Об утверждении Правил предоставления субсидий производи-
телям сельскохозяйственной техники». Согласно данному поста-
новлению сельхозпроизводители могут приобретать сельскохо-
зяйственную технику у российских производителей со скидкой 15%.
С августа 2018 года МСХ РФ увеличивает скидку до 25%. Кроме
того, дополнительно предоставляется субсидия из бюджета об-
ласти — 20%, и ООО «Комбайновый завод Россельмаш» по Со-
глашению с Правительством Тюменской области дополнительно
предоставляет скидку 5% на зерноуборочные комбайны. На этих
условиях ЗАО «ЭКОС» приобрело через Тюменскую агропромыш-
ленную лизинговую компанию зерноуборочный комбайн РСМ-142
« Acros».   Скидка в размере 25% от стоимости будет действовать
до конца текущего года. После окончания уборочных работ  СПК
«Сибирь» приобрёл новый посевной комплекс КСКП 2,1Дх3, со-
стоящий из трёх сеялок прямого посева СКП-2,1 «Омичка»,
ООО «Радиус-агро» приобрело  трактор К-739 мощностью       395
л/с, а также плуг, сцепку борон гидрофицированную (СГБ-22
«Заря»).

Планируется приобрести в 2019 году:
СПК «Сибирь» – трактор «Беларусь» 1221 мощностью 130 л/с,

К/Х «Рассвет» – сеялки    СЗП-3,6   2 шт.   ООО «Радиус – агро» –
кормосмеситель- раздатчик кормов.

 Приобретение этой техники позволяет сегодня решать предпри-
ятиям ряд проблем, за счёт высокой производительности сокра-
щается время посевных и уборочных  работ, что немаловажно сей-
час в условиях нехватки кадров на селе. Всё это позволит повысить
производительность труда, снизить затраты на производство сель-
хозпродукции.

Фёдор ХАЙДУКОВ, специалист первой категории управления
сельского хозяйства Викуловского района

   Есть новая техника!

     Кто «выиграет» от
«мусорной» реформы?

Есть в сибирской глубинке
долгожители, и такие редкие
юбилеи, как 90 лет, 95 и даже
100, порой справляют в самых
разных уголках нашего района.
В новом году знаменательную
дату встретила викуловчанка
Мария Максимовна Еланцева.
23 января она отметила девя-
ностый день рождения.

«Лёгкой жизни я не видела»,
– обронила в нашем разговоре
фразу юбилярша. И это действи-
тельно так. Людей её поколения
судьба ни с одной стороны не
побаловала: родились в тяжё-
лое для страны время, когда
только становилась советская
власть, а следом – ужасные
годы войны, не менее трудное
послевоенное время. Потому-
то, наверное, люди той эпохи и
оказались такими стойкими,
пережив все тяготы, которые
преподносила им жизнь.

Большую её половину Мария
Максимовна провела в д. Че-
ремшанке Сорокинского райо-
на, здесь родилась и выросла.
Родители жили небогато, их
первые дети рождались и уми-
рали. Мария была четвёртым
ребёнком, но впоследствии ока-
залась самой старшей. Когда ей
было 10 лет, мать умерла при
родах. Отец женился во второй
раз, своих детей было трое, и
взял в жёны женщину с дочерью.
Марии работы доставалось
больше всех, так как была стар-
ше остальных ребятишек. Она
пилила дрова, косила траву,
сама точила себе литовку. А по-
том началась война. . .

– На фронт брали всех муж-
чин подряд, провожали их всей
деревней, – вспоминает юби-
лярша. – Забрали и нашего отца.
Когда он там заболел и ослаб,
его перевели в трудармию. За-
тем сделали операцию, домой
отправили на полгода, а когда
поправился, вновь забрали на
фронт в строевую. Там он и по-
гиб. Мачеха телятницей была,
однажды я за неё телят пасла.
Пришла на поле мачехина дочь
вся заплаканная. Я её спроси-
ла, что случилось. Она говорит:

  Почти два раза по полвека

«Тебе скажу – и ты заплачешь».
Так и вышло. Собрала я телят и
домой погнала. Дома собра-
лись всей семьёй и ревели. А в
день, когда война кончилась, мы
дрова пилили в деляне. В дерев-
не ленинградцы жили эвакуиро-
ванные, вот одна женщина при-
бежала в деляну, платком ма-
шет, кричит: война кончилась!
Все и побросали дрова пилить.
У кого живы мужики остались,
те радовались, а мы плакали.

Мачеха не бросила детей
мужа, так и воспитывала. Вмес-
те вели хозяйство, корову дер-
жали, сено косили, картошку
сажали.

Сначала Мария Максимовна
на разных работах работала:
лён дёргала, снопы вязала, мо-
лотила. Когда стала старше, уже
работала на лошадях, в убороч-
ную страду днём возила мешки
с зерном от комбайна, ночью
складировала их. Потом труди-
лась в этом же колхозе учётчи-
цей в тракторной бригаде, сви-
наркой.

Выходила и замуж, но семей-
ная жизнь не сложилась. Рас-
тила сына Владимира одна, за-
муж больше не вышла. В 1982
году переехала к сыну в Викуло-
во, так и живут одной семьёй.

Здесь до выхода на пенсию ра-
ботала техничкой в филиале
Рыбзавода.

Своё 90-летие Мария Макси-
мовна встретила в тёплом се-
мейном кругу. Говорит, и не пред-
полагала, что доведётся отме-
чать такой солидный юбилей.
Думает, потому удалось, что тру-
дилась много и с ранних лет.
Труд, как известно, не портит.

– Я и сейчас не сижу сложа
руки, – улыбаясь, говорит она. –
То вяжу, то шью, а когда тепло, в
ограде прибираю. Держим поро-
сят и кур, нормально живём. Сей-
час время-то другое, намного луч-
ше жить, не то, что раньше…

Свои тяжёлые детство и
юность М.М. Еланцева старает-
ся часто не вспоминать, говорит,
это было самое трудное время в
её жизни: потеря родителей из-
менила всю жизнь, война не да-
вала времени для отдыха и сна.
Но годы пролетели. Теперь её
радость – семья, внуки, – их у
неё двое, и одна правнучка. Они
живут в г. Тюмени, но по возмож-
ности приезжают навещать свою
бабушку. Заботой и вниманием
долгожительница не обделена,
и это в её годы самое главное.

Анна НАУМОВА
Фото Татьяны СУХОВОЙ

Знаете вы или нет, в нашем
селе 55 улиц, 8 переулков, 1 пло-
щадь (данные управления архи-
тектуры и строительства).

Большинство улиц – в честь
людей, прославивших нашу Ро-
дину в то или иное время. Так,
есть улицы, названные в честь
общественных деятелей:  Лени-
на, К. Маркса, Чапаева, Дзер-
жинского. Улицы, названные в
честь героев, прославивших
СССР: Гагарина, Мичурина. Ули-
цы, в названии которых фами-
лии писателей: Пушкина, Горь-
кого, Радищева (она первона-
чально носила фамилию писа-
теля Шолохова, но писатель в то
время был жив, и по Указу
Н.С.Хрущёва нельзя было име-
новать улицы в честь живых лю-
дей, поэтому её назвали улицей
Радищева, но ул. Шолохова у нас
появилась немного позднее).
Улицы, названные в честь геро-
ев Великой Отечественной вой-
ны: Матросова, Кузнецова.

Есть улицы, в названии кото-
рых присутствуют исторические
даты: 40 лет Победы, Юбилей-
ная. Часть улиц называется по
ранее существовавшим, а те-
перь ушедшим в историю сло-
вам и понятиям:  Новосоветс-
кая, Пионерская, Комсомольс-
кая. Немного, но есть улицы с

  У каждой улицы имя своё…
очень привлекательным назва-
нием: Свободы, Мира (хотя где-
то так называют целые проспек-
ты). Появились улицы, назван-
ные в честь наших земляков:
Хлынова, Зырянова.

Сами за себя говорят назва-
ния таких улиц: Строителей (там
первыми заселялись в своё вре-
мя работники ПМК «Межколхоз-
строя», которые строили дома,
школы, фермы), Мелиораторов,
Автомобилистов.

Назывались улицы и по тому
месту, к которому они прилега-
ли или находились недалеко:
Береговая, Болотная, Луговая.
О последней я хотела бы не-
много рассказать… Она начи-
налась строиться вдоль луга,
на котором ранней весной и
поздней осенью пасли скотину,
а всё лето здесь жители села
трудились на участках, отведён-
ных под посадки картофеля. И
доставалось же нашему брату,
подросткам, с этой картошкой!
После вспашки поля, получив
участок земли, люди брались за
лопаты, сажали картофель. Всё
лето потом его надо было по-
лоть, огребать, осенью выко-
пать. И всё вручную. Выкопан-
ный картофель тоже непросто
было вывезти, техники было
мало, но была взаимовыручка,

и если кто-то помогал вывезти
картофель с поля, то ему по-
могали при разгрузке. Сейчас
этот луг никому не нужен, ник-
то там ничего и не делает. А
теперь нет уже и улицы Луго-
вой: наводнение разрушило её,
не пощадило труда людей. На
ней жили наши земляки десят-
ки лет: Безикова Т.П. – 40 лет,
Слепухина В.Н. – 32 г. и другие
жители в основном преклонно-
го возраста.

Когда идёшь по селу и видишь
новые постройки, душа радует-
ся. Вот и жители улицы Луговой
получили добротное благоуст-
роенное жильё, но иногда ску-
чают они по тому клочку земли,
в который столько вкладывали
сил, чтобы вырастить морков-
ку, свёклу, цветы. Но, я думаю,
они найдут применение своим
силам, лишь бы было желание.

Дорогой читатель, выходя по-
утру из дома, оглянись на свою
улицу. Что ты о ней знаешь?
Прогуляйся на улицу своего
детства, посмотри, какой она
стала, кто живёт в доме тех, с
кем ты бежал в школу или си-
дел на лавочке. Думаю, ты
много для себя найдёшь инте-
ресного.

Людмила ТОМИЛОВА,
с. Викулово

Анна, 40 лет:
– Мы живём в частном доме,

как и большинство наших одно-
сельчан. До 1 января у нас не
был заключён договор об утили-
зации ТБО, и мы сами вывози-
ли весь мусор на Викуловский
полигон. Сейчас, конечно, сде-
лали удобно: в доме прожива-
ем с мужем вдвоём, а дом боль-
шой – с площади пришлось бы
переплачивать немалые день-
ги, очень хорошо, что решение о
плате за вывоз мусора было
пересмотрено, я считаю, это
справедливо.

Николай, 56 лет:
– В моём доме прописаны

дети и внуки, но они с нами уже
давно не живут, а платить за
вывоз мусора придётся по коли-
честву прописанных человек,
поэтому сумма выходит внуши-
тельная, очень обидно. Лучше
бы каждый выбирал такой та-
риф, который выгоднее для него.

Ольга, 63 года:
– Не слышала о заявлении гу-

бернатора, но лично мне пла-
тить, как раньше, за прописан-
ных, будет удобнее, если, конеч-
но, цена будет разумная, а не
взлетит на 100-120%.

Алексей, 27 лет:
– Последние несколько лет

живу в квартире в г. Тюмени,
сколько помню, всегда платили
из расчёта за квадратный метр.

Накануне губернатор Тюменской области А.В. Моор выска-
зался в социальных сетях о новой системе обращения с ТКО,
которая действует на территории региона с 1 января 2019
года. В последних интернет-публикациях он предложил оп-
лачивать ТКО с человека, а не с квадратного метра жилья.
Мы вышли на улицы райцентра, чтобы спросить, что думают
об этом жители с. Викулово:

Поэтому немного не понятно,
почему всё «привели к общему
знаменателю», я считаю, что
нужно было оставить выбор за
населением: кому-то хочется
платить за «квадраты», кому-то
за человека, если выбирать что-
то одно, всегда останутся недо-
вольные.

Марина, 49 лет:
– Лично для меня ничего не

изменилось, так совпало, что за
площадь и за прописанных в
доме людей платить приходит-
ся одинаково, да и если платить
за мусор по факту вывоза, ду-
маю, получится то же самое. Так
что, меня эта реформа, можно
сказать, не коснулась.

Евгений, 36 лет:
– Для меня не принципиаль-

но, как платить за вывоз мусо-
ра: в зависимости от площади
или по количеству вывезенного
мусора. Для меня принципиаль-
но, чтобы наши леса и другие
природные объекты с введени-
ем этого новшества не превра-
тились в одну большую свалку.
Мы можем улучшить систему
сбора мусора, но, к сожалению,
не можем научить всех людей
не оставлять за собой горы му-
сора, скажем, на природе. Вот
где действительно нужны нов-
шества.

Беседовал
Никита БЕЛЯЕВ
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До настоящего времени дале-
ко не всегда можно точно сказать
о причинах развития рака, для
каждого отдельного заболевания
прослеживается множество свя-
зей с факторами, способными
его спровоцировать. Такими фак-
торами является генетическая
предрасположенность, выявле-
на связь с вирусами (например,
при заболевании раком шейки
матки). Курение достоверно по-
вышает риск развития рака лёг-
кого – самого распространённо-
го онкологического заболевания
у мужчин. Считается, что опре-
делённая диета способствует
развитию рака органов желудоч-
но-кишечного тракта, так частое
употребление жирной пищи и
красного мяса связано с опасно-
стью развития колоректального
рака. Есть и региональные осо-
бенности – заболеваемость ра-
ком желудка чаще встречается в
опредёленных регионах: на севе-
ре России, в Японии и Корее.

Нет метода, позволяющего на
100% предотвратить развитие
любой болезни. Но чтобы зна-
чительно снизить риск развития
злокачественных новообразо-
ваний, достаточно принять не-
сколько довольно простых пра-
вил. Это всё то, что входит в по-
нятие «здорового образа жиз-
ни»:

- отказ от курения;
- борьба с избыточным весом;
- диета с ежедневным упот-

реблением растительной пищи,
молочных продуктов, ограниче-
нием потребления красного
мяса;

- отказ от жирной и острой
пищи.

Особое значение имеет регу-
лярное прохождение профи-
лактического осмотра и обсле-
дования в соответствии с возра-
стом и группой риска.

Что такое
онкологический

скрининг?
Онкологический скрининг –

это массовое обследование на-
селения с целью выявления
лиц с наличием определённого
заболевания при отсутствии
клинических симптомов.

Таким образом, задачей скри-
нинга является выявление забо-
левания на более ранней ста-
дии, когда жалоб ещё нет, это
позволяет своевременно на-
чать лечение и достичь лучших
результатов. Фактически онко-
логический скрининг относят к
мерам профилактики раковых
заболеваний. Что же является
профилактикой раковых забо-
леваний?

Первичная профилактика ра-
ковых заболеваний – это устра-
нение причин возникновения
заболевания. Вторичная про-
филактика, а к ней относят и
онкологический скрининг, позво-
ляет пресекать или ослаблять
патологический процесс в орга-
низме – т.е. начать лечение на
ранней стадии.

Третичная профилактика –
это меры диагностики и контро-

ОНКОПРОФИЛАКТИКА И
ПРОГРАММЫ ОНКОЛОГИЧЕСКОГО

СКРИНИНГА
В  Викуловском районе  ежегодно 40-60 человек заболевают

раком. В районе  проживают 348 человек, больных раком. Эти
люди либо когда-то лечились по поводу рака, либо в настоящее
время проходят лечение. Порядка 10-15  человек ежегодно уми-
рают от рака. Каждый третий больной раком умирает в течение
первого года с момента выявления заболевания. К сожалению,
очень часто диагностика проводится поздно – у  25-30% выявля-
ются III–IV стадии заболевания. 5 лет и более живёт половина
заболевших. У женщин чаще встречаются заболевания молоч-
ной железы, ободочной кишки, матки, желудка. Мужчины чаще
страдают опухолями трахеи, лёгких, бронхов, предстательной
железы, желудка, ободочной кишки.

ля состояния, принимаемые
после первичного выявления и
лечения.

В онкологии родоначальни-
ком скрининга является Георг
Папаниколау, который в первой
половине двадцатого века пред-
ложил и активно продвигал не-
обходимость выполнения цито-
логических мазков с поверхно-
сти шейки матки. Этот метод до
настоящего времени остаётся
актуальным при скрининге рака
шейки матки у женщин.

Вторым методом скрининга
онкологических заболеваний,
получившим активное развитие,
явилась маммография – начи-
ная с шестидесятых годов двад-
цатого века, она стала важным
фактором ранней диагностики
рака молочной железы. С 1975
года в мире стартовал скрининг
колоректального рака.

Почему так важна
ранняя диагностика

опухоли?
В патогенезе развития рако-

вого заболевания выделяют три
стадии:

– стадия инициации – это му-
тация ДНК, происходящая на
генетическом уровне. Вне воз-
действия каких-либо дополни-
тельных стимулов мутировав-
шие клетки остаются неактив-
ными. На этой стадии выявляют
различного рода дисплазии;

– стадия промоции – изме-
нённые клетки под воздействи-
ем какого-либо стимула начина-
ют формировать первичный опу-
холевый узел. Обычно на этом
этапе опухоль не способна про-
являть свои злокачественные
свойства – инфильтративно ра-
сти и метастазировать;

– стадия опухолевой прогрес-
сии связана с дополнительны-
ми изменениями в геноме кле-
ток и отборе клеточных субкло-
нов, наиболее приспособлен-
ных к изменениям внешней сре-
ды и воздействиям (в том числе
лекарственным и лучевым ме-

тодам лечения). В этой стадии
опухоль приобретает способ-
ность к инфильтрирующему ро-
сту и метастазированию.

Таким образом, выявление
заболевания на ранней стадии
наиболее благоприятно для
прогноза и результатов лечения.
Ведётся непрерывное усовер-
шенствование методов скри-
нинга, которые позволят диаг-
ностировать заболевание мак-
симально рано.

Кому рекомендова-
но прохождение

скрининга?
Всем, особенно важно прово-

дить регулярный скрининг пос-
ле 40 лет. Периодичность онко-
логического скрининга – для
различных заболеваний и в раз-
ном возрасте периодичность
исследований может различать-
ся. Обычно после 40 лет реко-
мендуется ежегодно проводить
скрининговые исследования (так
называемые check-up).

Есть ли
необходимость

проводить
скрининг до 40 лет?

Безусловно, рак «молодеет»,
кроме того, есть виды онколо-
гических заболеваний, харак-
терных именно для возрастной
группы младше 40 лет.

Как выбрать
скрининговую

программу?
Существуют национальные

рекомендации и программы во
многих странах мира, которые
учитывают особенности заболе-
ваемости в регионе. Есть мето-
ды, являющиеся «золотым стан-
дартом» онко check-up во всём
мире.

   Программы скрининга учи-
тывают особенности онкологи-
ческой заболеваемости в реги-
оне (в  Тюменской области, на-
пример,  существует Популяци-
онный раковый регистр, предо-
ставляющий всю статистическую
информацию по ситуации с он-
кологическими заболеваниями
в городе, области).

 К сожалению, до настоящего
времени нельзя пройти скри-
нинг только «с помощью анали-
зов», необходимо выполнять
эндоскопические исследова-
ния.

 В нашем районе осуществляются
следующие скрининговые программы:

*компьютерная томография лёгких – 55-65 лет;
*УЗИ репродуктивной системы – женщины 50-60 лет;
*ЖКТ-скрининг (ФГДС+колоноскопия под наркозом) – 55-65 лет;
*кал на скрытую кровь – 40-60 лет;
*маммография – женщины 40-65 лет;
*ПСА – мужчины 40-55 лет.
За 2018 год  выявлено патологии:
                                              Всего              Подозрение
                                          обследовано    на заболевание
                                                (чел.)                        рак       предрак

Кал на скрытую кровь 2080 40 - -
маммография 1106 147 3 10
КТ органов грудной клетки 158 10 3 7
ФГДС+колоноскопия  147 43 4 43
УЗИ репродуктивной
системы
(женщины) 461 46 2 44
ПСА (мужчины)              1111 62 3 -

Направление на любой из этих скринингов вам могут выдать  во
врачебных кабинетах поликлинического отделения, в кабинетах
раннего выявления заболеваний, в доврачебном кабинете , ка-
бинете медико-социальной помощи, на всех ФАПах, в участковых
больницах.

Скрининги – абсолютно бесплатны!
Позаботьтесь о себе, своём здоровье и здоровье своих родных и

близких.
Оксана ЧЕРЕПАНОВА, заведующий районной больницей

«Многолюдно было 27 июня в с.Боково Березинской сельс-
кой администрации. И это не удивительно – селу исполнилось
250 лет со дня своего образования, почин которому сделал в
своё время купец Боков.

А началось основное торжество с ещё одного значимого со-
бытия – с открытия памятника воинам-землякам, погибшим в
годы Великой Отечественной войны. Непосредственные участ-
ники войны Николай Никитович Трескин, Павел Архипович Ле-
пехов рассказали и вспомнили те грозные и суровые будни
битвы, в которой погибли сотни их сверстников. Никого не обо-
шла беда стороной, и сегодня на территории Березинского сель-
ского совета бывших фронтовиков осталось только девять…»
(№ 54, 6 июля 1999 г.).

С юбилеем, деревня
родная!

«12 ноября на строитель-
стве Троицкого храма про-
изошло историческое собы-
тие – на его основание был
поставлен основной купол.
С первого раза поставить
его не удалось – неправиль-
но отрегулировали купол по
периметру. Ещё несколько
попыток, и рабочие, при по-
мощи верёвок, устанавлива-
ют конструкцию на место.

– Сегодня здесь трудятся,
я бы сказал, мастера свое-
го дела, — говорит староста
Троицкой церкви С. Ерёмин.
— Некоторые из них даже
имеют высшую квалифика-
цию строителя. В составе
бригады: Юрий Мерзляков из
Балаган, Виктор Ковалев,
Николай Шейко, а возглав-
ляет этот небольшой коллек-
тив Юрий Сенотов. Хочу от-
метить, что эти строители
выполнили большой объём
работ: сами производили
расчёты куполов, которые
когда-то стояли на храме.
Сами смонтировали и уста-
новили. Рабочие ОАО «Ви-

«Высаживать ели и сосны помогают общественность, вете-
раны, администрация иногда выделяет деньги, но основные
помощники – школьники, — продолжает беседу инспектор
леса Викуловского федерального государственного учрежде-
ния (ФГУ) по Рябовскому участку Николай Андреевич Тропы-
нин. — Нина Александровна Мархель со своими воспитанни-
ками из школы два дня высаживали саженцы сосны на деся-
ти гектарах. Спасибо им большое за поддержку!» (№ 88, 2
ноября 1999 г.).

       С заботой о лесе

    Да поможет нам Бог!

куловоагросторой», в свою
очередь, выложили основа-
ния под купола, стены внут-
ри, сделали потолочные пе-
рекрытия…» (№ 95, 30 нояб-
ря 1999 г.).

Татьяна СУХОВА,
по материалам

«Красной звезды»
Фото автора



  Учредитель газеты – Департамент по общественным связям, коммуникациям и молодёжной политике Тюменской области. Выходит 104 раза в год по вторникам и субботам.

Адрес учредителя: 625004,
г. Тюмень, ул. Володарского,
45. Адрес редакции: 627570, с.

Викулово, ул. Ленина, 5.
E-mail: vik_red@mail.ru

Главный редактор
С. В.АНТЮХОВА,

 телефон – факс
 2-41-36.

Подписной индекс – 54334.   Тираж  2461 экз.
 Заказ  №  9.

   Объявления, поздравления, реклама принимаются в рабочие  дни с 8 до 16 часов (перерыв с 12 до 13 часов).
Ответственность за их содержание несут рекламодатели.  Рекламные услуги подлежат обязательному

лицензированию, а товары – сертификации. Мнение авторов публикаций не всегда совпадает с мнением редакции.

  Издатель – автономная некоммерческая
  организация  «Информационно -
  издательский центр ''Красная звезда''.
  Адрес: с. Викулово,  ул. Ленина, 5.
  Номер набран и свёрст ан в компьютерном
  отделе редакции газеты “Красная звезда”.
  Отпечатан  в Ишимской  типографии
  по адресу:   627750 г. Ишим, ул. Чкалова, 17.

Г а з е т а   в ы п у с к а е т с я   п р и   ф и н а н с о в о й   п о д д е р ж к е   п р а в и те л ь ства  Т ю м е н с к о й   о б л а с т и

Портал СМИ Тюменской области:
http://tyumedia.ru/.

Наш сайт:  http://vikulovo72.ru/.

Газета зарегистрирована Управ-
лением Федеральной службы по
надзору в сфере связи, информа-
ционных технологий и массовых
коммуникаций по Тюменской об-
ласти, Ханты-Мансийскому авто-
номному округу-Югре и Ямало-
Ненецкому автономному округу.

Свидетельство о регистрации
ПИ № ТУ72-01405 от 22 декабря
2016 г.

6+

«Êðàñíàÿ çâåçäà»4 ñòð.

Редактор  СУББОТИНА О. Н.,  тел./ факс 2-43-31;
обозреватель  НАУМОВА А. В., тел. 2-42-32;
обозреватель   СУХОВА Т. Л.,  тел.  2-31-55;
редактор  сайта   БЕЛЯЕВ Н. В. , тел. 2-42-32.
Гл. бухгалтер ПЛЕСОВСКИХ Т. В.,  тел./факс 2-34-41.
Заведующая отделом продаж
                                             АЛЯКИНА Н. В., тел.  2-42-31.

Объявления, реклама
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Такси  Викулово – Тюмень – Викулово, ежедневное от-
правление из с. Викулово в  01.30 ночи, доставка по городу до
места. Из г. Тюмени забирают с места. Работают также под  заказ.

Тел.: 8-950-494-77-77,  8-963-056-77-77.

ИП Калинин В. А. Ночное такси  до ТЮМЕНИ.
Тел.: 8-950-492-84-46, 8-919-952-07-87
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• Размышление по поводу
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дрова берёзовые. Тел. 8-982-972-68-01.

дрова берёзовые. Тел. 8-908-876-41-57.

ДОРОГИЕ ЖЕНЩИНЫ!
1 февраля в РДК  – грандиозная

ЯРМАРКА- РАСПРОДАЖА
шуб из норки, мутона,

 дублёнок и шапок.
РАСПРОДАЖА курток и  пальтона синтепоне

Размеры до 70.
Шубы мутон старая коллекция – от 20 тыс. руб.
АКЦИЯ: Принеси старую шубу, получи скидку

на новую!
Пенсионерам – скидки!

Кредит до 3-х лет без первоначального взноса в
Банке ОТП, лицензия № 2766, нужен только пас-
порт.

Ждём вас с 10 до 17 часов.

Абсолют! 20 лет для вас! Надёжно! Скидка
10% до 23 февраля! Успейте в Абсолют!

Воспитание  детей в эпоху гад-
жетов… По мнению экспертов,
в возрасте до трёх лет с цифро-
выми технологиями ребёнку луч-
ше не знакомиться вообще, по
причине уязвимости детской
психики. Селфи, лайки – вирту-
альное общение  лишает    де-
тей  живого общения и подлин-
ной дружбы. Если у вашего ре-
бёнка  есть один или два ре-
альных  друга, это уже счастье.
Привыкшие к виртуальному
общению  многие дети  не зна-
ют основ нормальной челове-
ческой беседы, что неизменно
создаёт дефицит социальных
навыков.

Главные институты  социали-
зации и воспитания детей с
«цифровой ответственностью»
– семья и школа. Задача семьи
и педагогов – помочь ребёнку
найти правильный баланс меж-
ду реальным и виртуальным
миром. Смысл стратегии  зак-
лючается в разработке плана,
который позволит превратить
сидение в гаджете в вознаграж-
дение за полезную деятель-
ность, после успешного выпол-
нения которой взрослые разре-
шают  ребёнку  погрузиться в
свои экраны: примерно  час фи-
зических упражнений, час твор-
ческой активности, час чтения и
час домашней работы. После
этого дети получают награду в
виде  доступа к гаджету. Не уста-
навливайте жёстких правил от-
носительно порядка выполне-
ния заданий. Пусть ребёнок
двигается в своём ритме. Глав-
ное, чтобы обещанное  выпол-
нялось. Ребёнок  сам выбирает
активное время провождение
для себя: езду на велосипеде,
катание на коньках, лыжи и т.д.
Смысл этой стратегии заключа-
ется в разработке дисциплинар-
ной системы, основанной на от-
ветственности. Ребёнку нужно
объяснить, что пользование
гаджетами — это привилегия,
которую нужно заслужить  хоро-
шей учёбой и ответственным
поведением. Рисование, плава-
ние, каратэ, иностранные язы-
ки, пение, танцы – эти и другие
виды внеурочной занятости не

Нарисованное небо

оставляют   шансов и времени
потеряться в Интернете.

Школьные годы – время рас-
крытия творческого потенциала
каждого обучаемого с целью
правильного и адекватного вы-
бора будущей профессии. Забот-
ливые родители не жалеют  ни
времени, ни сил, ни средств, они
готовы вкладываться в ребёнка,
создавая условия для того, что-
бы он вырос успешным. Мудрые
родители  понимают, что самая
перспективная инвестиция  – это
их собственный ребёнок. Не
огорчайтесь и не горюйте, если
вдруг оказалось, что ваше дитя
не художник, не музыкант, и с
физкультурой «на  Вы», и кочует
он вместе с вами  из кружка в
кружок, и никак не найдёт при-
менения  своим талантам и спо-
собностям. Может быть, это бу-
дущий писатель или поэт. Кро-
ме необходимого времени на
сон, еду и учёбу, в оставшееся
время   ребёнок должен быть

занят любым видом полезной
деятельности в школе, в клубе,
в библиотеке, в саду, в огороде,
во дворе, по дому.  Что я могу и
что я хочу?  Задача школы и се-
мьи  помочь ребёнку найти от-
веты на эти вопросы. Цифровой
ребёнок — первое поколение
детей,  выросшее на цифровых
устройствах, и, похоже, неразум-
ное использование подростка-
ми  интернет-ресурсов становит-
ся всеобщей проблемой.  Где  та
грань, отделяющая ребёнка, ис-
пользующего Интернет для по-
иска необходимой информации,
от момента,  когда Интернет и
социальные сети используют его.
Как не допустить  превращения
явных плюсов цифровых ресур-
сов в проблемные минусы: эти и
другие вопросы обсуждались на
очередном педагогическом се-
минаре в Балаганской общеоб-
разовательной школе.

Анжелика КРЪСТЕВА,
Балаганская СОШ

• Цифровое телевидение

•  Сообщает 01
Правила пользования газом
и газовым оборудованием

Бытовой газ не только благо
для человека, но и источник по-
вышенной опасности. В быту
используют два вида природно-
го газа: магистральный, кото-
рый поступает в дома по трубам,
и сжиженный, продающийся в
баллонах. Утечка бытового газа
может вызвать отравление или
привести к взрыву. Помните и со-
блюдайте следующие правила
пользования газом:

- допускайте к установке, ре-
монту и проверке газового обо-
рудования только квалифициро-
ванных специалистов; не привя-
зывайте к газовым трубам, обо-
рудованию и кранам верёвки и
не сушите вещи; снимая показа-
ния счётчика,  нельзя подсвечи-
вать циферблаты огнём; не ос-
тавляйте без присмотра и на
ночь работающие газовые при-
боры; не пользуйтесь газифици-
рованными печами и газовыми
колонками со слабой тягой в
дымоходе; не допускайте детей
к газовому оборудованию; при-
держивайтесь следующей пос-
ледовательности включения в
работу газовых приборов: спер-
ва зажгите спичку, а после этого
осуществите подачу газа; для
большей безопасности следите,
чтобы бытовой природный газ -
горел спокойно, без пропусков в
пламени, которые приводят не
только к накапливанию в поме-
щении угарного газа, но и к пор-
че горелочных приборов; храни-
те баллон с сжиженным газом
исключительно в вертикальном

положении в проветриваемом
помещении; не допускайте  хра-
нение газовых баллонов в жилых
домах, квартирах, а также ни в
коем случае не допускайте  на-
грев корпуса баллона (воздей-
ствие отопительных приборов,
открытого пламени, заноса газо-
вого баллона в помещение, в
котором температура воздуха
значительно выше температуры
корпуса баллона, и т.п.); не за-
меняйте газовый баллон, если в
помещении есть пламя огня и
включенные электрические при-
боры; закончив работу с газом,
не забывайте закрывать кран
баллона.

При появлении запаха газа в
квартире запрещается включать
и выключать электрические при-
боры и освещение, зажигать
спички, пользоваться газовым
оборудованием. Выключите все
газовые приборы, перекройте
краны подачи газа, проветрите
все помещения, включая подва-
лы. Если запах газа не исчезает
или, исчезнув при проветрива-
нии, появляется вновь, необхо-
димо вызвать аварийную газо-
вую службу.

Помните! Малейшая неосто-
рожность и беспечность в воп-
росах пожарной безопасности
может привести к большой беде!

В случае пожара, чрезвычай-
ной ситуации звоните по теле-
фону 01 или 112.

Алексей СТЕПАНЕНКО,
дознаватель отделения

дознания, с. Викулово

Евгения Ложкина,  ученица 5 класса Балаганской СОШ, за-
нявшая 2 место в эстафете 1 км на «Лыжне России» в районе
– так надо отдыхать!



24 декабря специалисты Ура-
ло-Сибирского регионального
центра Российской телевизион-
ной и радиовещательной сети
включили передатчики второго
мультиплекса на территории

На территории юга Тюменской области полностью
 запущен второй мультиплекс

юга Тюменской области в горо-
дах Ялуторовск и Заводоуковск,
в селах Исетское, Упорово, Ва-
гай, Буньково и Колесниково.
Цифровая телесеть заработала
в полном объёме, теперь 20
цифровых телеканалов доступ-
ны не менее 96% жителей об-
ласти. Жители вне зоны цифро-
вого телевидения имеют воз-
можность заключить договор о
предоставлении бесплатного
доступа к обязательным обще-
доступным каналам с операто-
рами спутникового телевидения
на льготных условиях.

Напомним, что в Тюменской
области принято постановление

о мерах государственной под-
держки льготных категорий граж-
дан при приобретении пользо-
вательского оборудования.

15 апреля 2019 года Тюменс-
кая область полностью перей-
дёт на цифровые технологии —
аналоговое вещание федераль-
ных телеканалов будет отключе-
но. Региональные телеканалы
и телеканалы, не входящие в
состав мультиплексов, продол-
жат аналоговое вещание.

Больше информации вы смо-
жете найти на сайте смотрициф-
ру.рф, а также по телефону бес-
платной горячей линии 8 800
220 20 02.


